



きらめく風

ホームページ

携帯サイト →



すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

マエストロ

校長 清水 誠

「マエストロ」は、イタリア語で「教師」または「達人」を意味する言葉です。しかし、英語圏では主に音楽の世界で使われ、特にオーケストラの指揮者を指すことがほとんどです。また、一般的には、ある分野で非常に優れた技術や知識をもつ人物を指すこともあります。

音楽会の感想をたくさんの皆様からいただきました。音楽会を通じて、子ども達のすばらしい姿が見られたことへの感動と、今までの指導への賞賛の声が数多く綴られていました。指揮をする先生を見て、子ども達が真摯に歌う姿、そして練習してきた楽器を一心に演奏する姿は、たくさんの人の心を揺り動かす力があります。さらに、音楽自体がもっている「人間の感情を揺さぶり、心を癒す力」が加わり、涙腺が緩んだという方が多かったようです。これらの感想をいただき、改めて学校行事として音楽会を実施する重要性を感じました。

ところで、私も今回の音楽会で涙腺が緩んだ瞬間がありました。それは、音楽専科が合唱の指揮をする姿を見た時のことでした。体育館で練習をする学年の様子は、今まで何度も見してきました。しかし、いつも体育館の後方からその様子を見ていたため、指揮をする先生の表情までは見ていませんでした。保護者鑑賞日に、初めて真横から指揮姿を見て驚きました。様々な学年では、担任も指揮に参加していました。その良さも確かにありましたが、音楽を専門とする教員の指揮姿はまさにプロ中のプロ、別格な指揮だったのです。

指揮者は、一音も音を出せませんが、全ての音の強弱やテンポ、音の長さをコントロールする役割を担っています。さらに小学生の子ども達の歌を指揮する場合には、全員の気持ちをいかに高めていくかということが重要になります。難しい顔をしてメトロノームのように淡々と指揮をしていたら、生き生きとした子どもの歌声は生まれてきません。音楽専科の指揮は、目をカッと見開き、子ども達の心をグッとつかむような表情で、全員を歌に引きずり込んでいました。子ども達全員がマジックにかけられたかのように、指揮者の表情と腕の動きにのめり込んでいくのがよく分かりました。

その教員は、音楽会を一手に担い、その準備のために夜遅くまで仕事をしていました。また、直前まで各学年の仕上がりに不安な様子を見せていただけに、本番で生き生きと指揮をする姿を見て、思わず私の涙腺が緩んだというわけです。それは、「自分のできる限りのことを目の前の子ども達のためにやろう」という、教師としてのプライドを見たような気がしたからかもしれません。学校での指揮者は教員です。日々、学習指導や生活指導を通じて、子ども達を指揮する立場にいます。話し方や表情を変えて子どものやる気を高め、満面の笑顔で子どもを褒め、さらにある時は毅然した態度で厳しい指導も必要です。旭町小の教員全員が「マエストロ」となれるように、子ども達の指導への研鑽に励んでいきます。

冬休み中・年明けの予定

安全指導「身の回りの危険について考えよう」



日	曜	相	行事
26	木		冬季休業日始
27	金		
28	土		
29	日		機械警備（学校に入れません）
30	月		機械警備（学校に入れません）
31	火		機械警備（学校に入れません）
1	水	元日	機械警備（学校に入れません）
2	木		機械警備（学校に入れません）
3	金		機械警備（学校に入れません）
4	土		
5	日		
6	月		
7	火		冬季休業日終
8	水	◆	始業式 全学年4時間授業 給食開始 安全指導 書き初め週間（～10日）
9	木	◇	体 あいさつ運動 なわとび旬間（～17日）
10	金		特別時程 あいさつ運動
11	土		
12	日		
13	月		成人の日
14	火	◆	読 あいさつ運動豊浜中学校来校日 1・2年計測 地域未来塾
15	水		学 あいさつ運動 3・4年計測 たてわり班給食 クラブ活動（4・5年見学）
16	木	◇	児 あいさつ運動 5・6年計測
17	金		図書ボランティア読み聞かせ 1年むかし遊び 5年方言出前授業 1年幼保交流会
18	土		※3学期の避難訓練は予告せずに実施 します。
19	日		

【1月8日（水）始業式】

- ・全学年4時間授業(13:10頃下校)
- ・給食あり

持ち物については、学年便りで確認してください。

【冬休み中 学校電話機への連絡】

連絡可能時間帯は以下の通りです。
12/26(木)、27(金)、1/6(月)、7(火)
→8:15～16:45

*上記の日程以外は、留守設定のメッセージ対応になります。

【冬休み中のタブレットについて】

- ・タブレットは家庭保管とします。
- ・パスワードの紛失等のないように、管理をお願いします。
- ・ドングルの調子が悪い場合には、WIFI接続を可とします。【学校ホームページ→タブレット関連】に接続方法を掲載しています。
- ・タブレットの破損などがありましたら年始に学校へお知らせください。

2学期も登校班へのご協力をいただきまして、ありがとうございました。また、地域の方々にも継続的に見守りをいただき深く感謝申し上げます。

子供たちの安全な登校のため、そして異学年によるコミュニティー形成のため、引き続き保護者の皆様のお力をいただきたく、心よりお願い申し上げます。

ご不便をお掛けしておりました「南校舎屋上防水および外壁改修工事」が無事に終わりました。きれいになった旭町小に、引き続き、お力添えをよろしく申し上げます。

全全校朝会 **音**音楽朝会 **児**児童集会 **体**体育朝会 **学**朝学習 **読**朝読書

◆:心のふれあい相談員 ◇: スクールカウンセラー

*行事予定は変更になる場合があります。学年だより等でご確認ください。

